
LE PONT
M A I  E T  J U I N  2 0 2 5

N U M É R O  1 4 0

Connaissez-vous L’histoire de saint

Antoine-marie CLARET dans l’aude ?

       Antoine-Marie fut archevêque de Santiago de Cuba, membre actif du

Concile de Vatican I. Il apparaît encore comme modèle de vie intérieure,

patron des travailleurs manuels et intellectuels et précurseur de l’Action

Catholique.

         Sa présence en terre narbonnaise où il passa les dernières semaines de

sa vie à l’abbaye de Fontfroide et fut enseveli en 1870, lui valut une dévotion

spéciale. Son corps y demeura jusqu’en 1897, date à laquelle il fut transporté à

VICH, dans le diocèse de BARCELONE en Espagne. Le 7 mai 1950, il est

canonisé par Pie XII. 

            Le 18 octobre 1970, on célébrait à Fontfroide le centenaire de la mort de

Saint Antoine-Marie CLARET. La paroisse s’y associa avec enthousiasme.

Chaque année, à la fin du mois d’octobre, la mémoire de Claret est rappelée

comme chemin vers Dieu, comme invitation pour les vocations missionnaires,

comme action de grâce.



Galette à st Bonaventure

Dans toutes les églises de la paroisse, de nombreux fidèles se sont rassemblés pour la

messe des Rameaux - ici à Notre Dame des Champs

Messe du Jeudi Saint à la cathédrale  

Lavement des pieds et procession  pour

accompagner le Saint-Sacrement dans la chapelle

dédiée, pour  l’adoration devant le reposoir.

NOTRE MOIS EN IMAGES
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Edito
Les Clarétains à Narbonne

MISSIONNAIRES CLARETAINS : « nés pour évangéliser »

     Le 9 juin 1940, Monseigneur PAYS, alors évêque de CARCASSONNE, entouré du

clergé de la ville, bénissait l’église Notre-Dame des Champs, dont il avait lui-même

posé la première pierre le 20 juin 1937.

   La première messe paroissiale était ce même jour célébrée, dans un quartier neuf,

dans une église neuve, première église de NARBONNE hors les murs depuis l’époque

des bâtisseurs de cathédrales. Rompant avec les traditions du passé, une église

s’implanta dans « la banlieue » pour un « Narbonne de l’avenir ».

Depuis, d’autres « banlieues » de plus en plus éloignées ont surgi ; une autre église

blanche, Sainte-Bernadette est née, une autre église a été construite à Saint-

Jean/Saint-Pierre. Ainsi, Notre-Dame des Champs a fait, la première, la percée

missionnaire en son propre espace.

C’est en novembre 1950 que la communauté des Pères Clarétains s’est installée à

Notre Dame des Champs. Cette congrégation est inspirée par la vie, l’enseignement,

l’exemple de Saint Antoine-Marie Claret, né le 23 décembre 1807 à Sallent en

Espagne qui finit sa vie le 24 octobre 1870 au monastère cistercien de Fontfroide

dans l’Aude. Le service de la mission s’exerce dans la Congrégation par le ministère

ordonné (prêtres et diacres) et le ministère baptismal.

Le charisme clarétain, serviteurs de la Parole s’exprime de différentes façons : service

de l’Eglise, annonce de la Bonne Nouvelle à la manière des Apôtres, évangélisation

des peuples qui ont perdu la foi, ….

Durant toutes ces décennies, nos clarétains se sont investis inlassablement dans

toutes ces actions, en tant que prêtres, catéchistes, animateurs de divers mouvements

(Action Catholique, Mouvement des Chrétiens Retraités, Mission Ouvrière, etc….).

Depuis la refonte des paroisses en 2007, ils faisaient partie intégrante de notre

paroisse Sainte Croix en Narbonnais dans un esprit de coopération et d’entraide

auprès des autres prêtres de la paroisse.
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     Le manque de prêtres dans le diocèse a amené notre évêque à leur confier

la gestion des paroisses voisines de Notre Dame de la Clape et de Saint Vincent

en Narbonnais. Ils ont rempli ces missions de bon coeur avec un dévouement

sans faille.

Tout au long de leur mission ils ont cherché à faire l’unité et à avoir le coeur

ouvert à tous, même les plus éloignés de l’Eglise : « pour une communauté

fraternelle et missionnaire. »

      Malheureusement pour nous tous, leur présence à Narbonne va prendre fin.

En effet, le vendredi 2 mai, le Père Juan, supérieur de province des pères

Clarétains a informé les EAP de ces trois paroisses de la décision de fermer la

communauté des pères Clarétains de Narbonne. Il ne nous appartient pas de

commenter cette décision. Nous pouvons seulement nous attrister de ce départ

et en même temps adresser un grand MERCI à tous nos frères clarétains qui se

sont succédé à Notre Dame des Champs. Merci pour leur dévouement, leur

soutien amical, leur sens du Service, pour leur travail et leur investissement total

au service de tous.

         

        Merci particulièrement à Père Aimé-Césaire, notre curé modérateur, à Père

Joachim et à Père Robert ; tous nos voeux vous accompagnent dans votre

nouvelle mission.

 Michèle Castell
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Quelques extraits des nombreuses lettres de témoignage des fidèles 

SAINTE CROIX EN NARBONNAIS 

SAINT VINCENT EN NARBONNAIS 

NOTRE DAME DE LA CLAPE 

    “ C’est avec stupéfaction et tristesse que nous avons appris le départ prochain

de Prêtres Claretains de Narbonne. Ils avaient commencé un travail important sur

la paroisse de Notre Dame de la Clape, une terre de 20 000 habitants répartie sur

7 villages (population augmentée les week-ends et l’été par des milliers estivants). 

    Les prêtres Aimé, Joachim et Robert, par leur patiente et dévouée mission, ont

mis en place  des temps spirituels et d’enseignement. Cet arrêt de ce travail

missionnaire nous apparaît comme un abandon « des brebis » sans concertation,

sans discussion comme un couperet violent ». 

 

    « J'ai trouvé au sein de la communauté, des Pères, des Frères, une Famille, une

Mission. 

Une Mission à la fois commune le « tous ensemble » et une Mission Personnelle qui

m’a été confiée par les Pères : l'accueil à la permanence du presbytère, la

préparation des messes et leur animation avec la Chorale Gospel. 

Mais les Pères m'ont fait rencontrer le Christ, en Profondeur en Amour, en

Confiance. 

Ils m'ont permis de cheminer dans ma foi, de faire ma première communion et ma

confirmation, de vivre une expérience de vie exceptionnelle ». 

 

    « Pour les avoir côtoyés au quotidien, je dois avouer que ce sont eux qui m’ont

rapprochée de l’Eglise par leur Foi, leur humanité, leur simplicité au service des

« autres ». Cela me fait dire qu’ils sont les apôtres, les « piliers » d’une communauté

qu’ils désirent fraternelle et missionnaire. » Leur départ laissera un très grand vide

pour tous les fidèles. 

« Notre Paroisse comprend 20 villages avec 27 311 paroissiens. Les Pères

Claretains ont accepté de remplacer notre prêtre parti pour son pays d’origine, le

Congo. 
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  Ils ont accepté cette mission conséquente, en plus de celles qu’ils avaient déjà.

Par leur écoute, leur dévouement ils ont pris en charge tout ce qui était déjà en

place et ils ont su nous accompagner dans les nouvelles décisions. Nous sommes

blessés par cette décision qui nous paraît, ni ajustée ni argumentée ! » 

« Notre Paroisse comprend 20 villages avec 27 311 paroissiens. Les Pères Claretains

ont accepté de remplacer notre prêtre parti pour son pays d’origine, le Congo. Ils

ont accepté cette mission conséquente, en plus de celles qu’ils avaient déjà. Par

leur écoute, leur dévouement ils ont pris en charge tout ce qui était déjà en place

et ils ont su nous accompagner dans les nouvelles décisions. Nous sommes blessés

par cette décision qui nous paraît, ni ajustée ni argumentée ! » 

« Enfants, adolescents, adultes de tous âges, nous nous enrichissons de la

présence de ces trois prêtres Claretains. Je connais suffisamment le Languedoc

pour savoir que de nombreux territoires ruraux ne connaissent pas - ou plus - cette

effervescence. 

    Nous avons du mal à concevoir comment pourrait, sans ces trois prêtres, se

pérenniser tout ce qui a été lentement, pas à pas, mis en place et nous prions pour

que leur présence soit maintenue, car leur départ serait à coup sûr très

préjudiciable pour la vie religieuse de notre paroisse et de toute la région. ». 

 C’est avec une grande émotion et une profonde tristesse que nous venons

d’apprendre le départ très prochain des pères Claretains. Cette décision laisse

une fervente communauté orpheline. Depuis plusieurs décennies les Pères font

partie intégrante du paysage narbonnais. Ils ont apporté, avec leur sens aigu de la

mission, en toute simplicité, beaucoup de dévouement envers tous les paroissiens.    

Nous ne pouvons donc que regretter leur départ et exprimer notre inquiétude

notamment pour les plus fragiles de leur secteur » 

    « Le départ des Pères Claretains est un véritable coup de tonnerre et une

grande perte pour notre Eglise locale. Leur présence et engagement dans l’équipe

d’animation pastorale ont été très précieux. Ils soulignent l’importance de leur

présence passée et combien leur collaboration a été précieuse. Ils laissent une

trace profonde dans la vie de foi de tant d’enfants, d’adolescents et d’adultes

qu’ils ont accompagnés. » 



DES NOUVELLES DE ROME
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Habemus Papam : Léon XIV

Le cardinal Robert Francis Prevost devient le 267e pape sous le nom de
Léon XIV ! Le conclave a élu ce 8 mai le cardinal Robert Francis Prevost
comme nouveau successeur de Pierre. Il devient ainsi le 267e pape de
l’histoire de l’Église et a choisi le nom de Léon XIV, dans la lignée d’une
tradition marquée par autorité spirituelle et défense de la foi.
Né à Chicago le 14 septembre 1955, Robert Prevost est membre de
l’Ordre de Saint Augustin. Missionnaire au Pérou, puis supérieur général
de son ordre, il s’est imposé comme une figure respectée au Vatican,
notamment comme préfet du Dicastère pour les évêques depuis 2023.
Théologien rigoureux, homme de dialogue et de prière, il représente un
équilibre entre tradition et modernité. Sa mission : poursuivre l’œuvre de
ses prédécesseurs, affronter les défis contemporains, et conduire l’Église
selon le souffle de l’Esprit.
Prions pour Léon XIV, afin que son pontificat soit un temps de paix, de
renouveau et de fidélité à l’Évangile.



DES NOUVELLES DE ROME
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«Jamais plus la guerre!» L’exhortation à la paix de Léon XIV
À l'issue de la prière mariale du Regina Caeli, le nouveau Pape a lancé un
vibrant plaidoyer pour que cessent le bruit des armes dans les nombreux
conflits qui déchirent la planète et pour que des solutions durables soient
trouvées. Léon XIV a confié ses appels à Marie, "Reine de la paix".
Olivier Bonnel - Cité du Vatican 
Après avoir chanté le Regina Caeli et béni les 100 000 fidèles réunis sur la
place Saint-Pierre, le Pape Léon XIV a, dans la lignée de ses prédécesseurs,
lancé un vibrant appel à la paix dans le monde. «Frères et sœurs, l'immense
tragédie de la Seconde Guerre mondiale s'est achevée il y a 80 ans, le 8 mai,
après avoir fait 60 millions de victimes. Dans le scénario dramatique actuel
d'une "troisième guerre mondiale par morceaux", comme le Pape François l'a
dit à plusieurs reprises, je m'adresse moi aussi aux grands de ce monde en
répétant l'appel toujours d'actualité: jamais plus la guerre !» a-t-il lancé depuis
la loggia de la basilique. Un cri déjà lancé il y a 60 ans par Paul VI à la tribune
des Nations unies, alors que le monde était divisé par la Guerre froide.
«Je porte dans mon cœur la souffrance du peuple ukrainien bien-aimé. Que
tout soit mis en œuvre pour parvenir le plus rapidement possible à une paix
véritable, juste et durable. Que tous les prisonniers soient libérés et que les
enfants retournent dans leurs familles», a encore souhaité le nouveau Pape.
Le miracle de la paix
Le regard de Léon XIV s'est également tourné vers le Proche-Orient et en
particulier la bande de Gaza meurtrie, appelant à ce que le feu «cesse
immédiatement». «Profondément attristé» par la situation sur place, le Pape a
aussi souhaité «qu'une aide humanitaire soit apportée à la population civile
épuisée et que tous les otages soient libérés».
Signe d'espoir, le récent cessez-le feu signé entre l'Inde et le Pakistan, accueilli
«avec satisfaction» par le nouvel évêque de Rome. «J'espère que les
négociations à venir permettront de parvenir rapidement à un accord durable».
«Mais combien d'autres conflits dans le monde !» a-t-il déploré, confiant cet
appel à Marie, «Reine de la Paix afin qu'elle le présente au Seigneur Jésus pour
qu'il nous obtienne le miracle de la paix».



DES NOUVELLES DU DIOCÈSE
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Messe Chrismale
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Le mardi 15 avril, la Basilique Saint-Paul Serge de Narbonne a accueilli la
messe chrismale, rassemblant une belle assemblée de fidèles, prêtres,
diacres, religieux et religieuses autour de Monseigneur Bruno Valentin,
pour une célébration empreinte de ferveur et d’unité. Au cœur de cette
liturgie, notre évêque a béni les trois huiles saintes : l’huile des
catéchumènes, l’huile des malades et le saint chrême, signes sacrés de
la vie de l’Église et de sa mission au service du peuple de Dieu. Grande
joie pour notre diocèse : l’annonce a été faite de l’ordination
sacerdotale du diacre Christie, qui aura lieu le 29 juin prochain à Notre-
Dame de Marceille, à Limoux. Une grâce pour notre Église diocésaine.



Homélie de Mgr Bruno VALENTIN

Les huiles saintes, huiles d’Espérance

Un signe est au cœur de notre célébration de ce soir, et lui donne son nom de
messe chrismale : c’est le signe de l’huile. « Huile de joie », vient de proclamer
le prophète Isaïe dans la première lecture : Huile de joie en tant que l’Esprit
Saint consacre celui qui en est oint pour annoncer la Bonne Nouvelle aux
petits, pour guérir, pour proclamer la délivrance et la libération, pour consoler,
bref : Huile de joie en tant qu’elle accrédite celui qui en est oint pour être
prophète d’Espérance. Le premier qui est ainsi désigné, c’est Jésus lui-même,
comme il vient de le revendiquer dans l’Evangile. « Aujourd’hui et avec moi,
s’accomplit ce qu’annonçait il y a 700 ans le prophète Isaïe », déclare-t-il dans
la synagogue de Nazareth en guise de commentaire. Mais le prophétisme de
l’Espérance ne s’est pas éteint 3 ans plus tard, avec la fin de la mission
terrestre de Jésus. Au contraire : « il a fait de nous un royaume et des prêtres »,
nous a dit saint Jean dans la deuxième lecture. Autrement dit, si nous sommes
oints nous aussi aux grandes étapes de notre vie chrétienne, c’est pour être
aujourd’hui et à notre tour, comme Jésus et avec Lui, des prophètes
d’Espérance. C’est à cette condition que nous méritons de porter le beau nom
de chrétiens. Au cœur de notre année jubilaire, je voudrais donc considérer
brièvement les 3 huiles bénies ou consacrées ce soir, pour mieux comprendre
quelle mission d’Espérance nous recevons de chacune d’elles.
L’huile des catéchumènes, pour commencer, porte une Espérance de
transfiguration. Elle est mise en œuvre parmi les rites préparatoires au
baptême, comme un signe de la force de Dieu, qui protège et prépare le futur
baptisé à la lutte contre le mal et contre les tentations. Cette huile exprime
donc l’Espérance que le baptême ne sera pas un simple moment fugace
d’émotion, mais un véritable renouvellement de l’être dans la puissance de
Dieu. Il est à noter que l’huile des catéchumènes est reçue avant même le
baptême qui nous fait chrétiens. Elle exprime donc l’amour prévenant de Dieu
qui nous cherche avant que nous ne le cherchions, qui vient lui-même au-
devant de nos inquiétudes, de nos faiblesses, pour rénover nos vies. 80 adultes
et lycéens seront baptisés dans quelques jours à travers notre diocèse : 80
catéchumènes, et autant d’histoires uniques et personnelles. Mais tous ont en
commun d’avoir fait l’expérience de cette puissance de renouveau de Dieu à
l’œuvre dans leur vie et tous sont donnés à l’Eglise pour être moteur du
renouveau de nos communautés.
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Saurons-nous les accueillir comme des frères et sœurs ? Saurons-nous

abandonner enfin le « on a toujours fait comme ça » qui nous paralyse si

bien, pour nous laisser bousculer par la fraicheur de ces nouveaux

baptisés ? Ils sont le signe d’Espérance pour un renouveau de l’Eglise que

Dieu donne à notre temps.

 L’Huile des malades, ensuite, porte une Espérance de guérison et de

réconfort. Elle exprime l’amour de prédilection de Dieu, et sa présence

consolatrice auprès de ceux qui souffrent. Au cœur même de la maladie

et de la fragilité, l’huile des malades fait briller l’Espérance que la

souffrance, physique ou psychique, n’est pas une impasse stérile, mais un

chemin vers la vie. Par elle, Dieu redit sa tendresse à chaque malade.

Guérir est une tâche primordiale confiée par Jésus à ses disciples. Au seuil

de son pontificat, le pape François aimait partager sa vision d’une Eglise

hôpital de campagne, en tant qu’elle existe pour porter Jésus au milieu

des souffrances du monde

 Or la guérison première et fondamentale du cœur de l’être humain, celle

dont parlait la prophétie d’Isaïe entendue tout-à-l’heure, advient par la

rencontre avec Jésus. C’est lui qui nous réconcilie avec Dieu, et guérit les

cœurs brisés. Le sacrement des malades est la manifestation

sacramentelle offerte spécifiquement aux malades de cette mission

générale de l’Eglise. Après des siècles de réduction de l’onction des

malades à une extrême onction destinée aux seuls mourants, c’est l’excès

inverse qui nous guette aujourd’hui : un discours très générique, comme

proposé un peu à la cantonade au motif que nous serions tous un peu

malades de quelque part… voilà bien un point de vue de bien-portant, qui

fait peu de cas, en réalité, de l’épreuve spécifique de la maladie grave,

du handicap lourd, et des besoins spirituels propres que cela induit. Avec

le sacrement des malades, Jésus nous invite à une attention fraternelle

personnelle, individuelle, qui ne se contente pas d’exprimer une

bienveillance générale envers les malades, mais qui veut être un signe

d’Espérance pour chacun en particulier.
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Le Saint Chrême, enfin, porte une Espérance de sainteté. C’est lui qui, de

manière spécifique, exprime ce que disait Saint Jean dans la 2ème lecture :

Le Christ fait de nous tous des prêtres, c’est-à-dire des hommes et des

femmes chargés de porter les espoirs de l’humanité auprès de Dieu, et

l’Espérance de Dieu au cœur de l’humanité. Le Saint Chrême qui brille au

front des baptisés et des confirmés manifeste qu’ils sont lumière du monde

et témoins de l’amour de Dieu. Sa bonne odeur rappelle que les chrétiens

doivent diffuser l’odeur de la sainteté au milieu des puanteurs du mal. Le

Saint Chrême proclame que, être chrétien, ce n’est pas seulement avoir une

mission, c’est être une mission par toute sa vie. Ce qui est vrai de chaque

chrétien l’est de manière toute particulière pour les prêtres, qui sont oints du

Saint Chrême au jour de leur ordination sacerdotale. Que la consécration

du Saint Chrême nouveau, chers frères dans le sacerdoce, renouvelle ainsi

notre joie d’être prêtres, et d’être consacrés de manière spécifique au

service de l’Espérance du monde ! Notre diocèse a eu la grâce que le Saint

Chrême consacré l’an dernier serve à l’ordination d’un prêtre, le Père

Grégoire à l’abbaye de Lagrasse. Nous aurons la joie que celui que je vais

consacrer dans un instant serve à nouveau à l’ordination d’un prêtre, le Père

Christie Jan, le 29 juin prochain à la basilique Notre-Dame de Marceille. Deo

Gratias !

Christie mais aussi Noa, Livia, Aurélie et tant d’autres, chacun de celles et

ceux qui seront oints cette année de l’une ou l’autre de ces huiles saintes y

trouveront le signe que l’Espérance chrétienne n’est pas un vague optimisme

de principe : elle trouve sa source dans l’attention personnelle de Dieu qui

nous regarde un à un, en Jésus, comme des enfants uniques, et qui redit à

chacun en particulier : « Tu es mon enfant bien-aimé ». (Mc 1,1) « Tu as du

prix à mes yeux, et je t’aime. » (Is 43,4)

✠ Bruno VALENTIN

Evêque de Carcassonne et Narbonne



Notre Paroisse
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Les 29 confirmés adultes et grands adolescents

 de la Vigile Pascale

 Au cours de la veillée pascale cette
année, 29 catéchumènes ont reçu la
grâce des trois sacrements de
l’initiation chrétienne.

Soeur Marie-José s’est éteinte le

25 avril dans la maison de retraite

où elle s’était retirée. Elle nous

laisse le souvenir de sa douceur,

de sa gentillesse, de son écoute

bienveillante qu’elle a prodiguée

aux narbonnais durant les 14

années de sa présence chez les

soeurs salésiennes, rue de

Malvoisie et au presbytère de

saint-Paul. PPE



MESSAGE DE LA MISSION OUVRIERE

Merci au Pape François qui a bousculé notre foi !
Alors que nous venons tous de célébrer la joie de la Résurrection du Christ durant
le temps de Pâques, nous apprenons en même temps la mort du Pape François.
Cette concordance d’événements nous bouscule dans nos sentiments.
 • Sentiment de joie parce que Pâques renouvelle notre Espérance pour vivre, dans
nos quartiers, nos cités, nos lieux de vie et de travail, plus de justice, de fraternité,
de paix et de solidarité,
• Sentiment de tristesse avec le départ du Pape François auprès du Père, et
impression quelque part de perdre si ce n’est notre grand-père, sûrement un
proche de nos mouvements, de notre action dans la société et dans l’Église.
Pourtant, cette concordance d’événements n’est-elle pas à l’image du pontificat
de François ? Durant 12 ans, ce Pape a cherché à bousculer notre manière de
vivre notre foi. Sa présence auprès des plus pauvres, des périphéries, des
travailleurs, des migrants, des personnes des milieux populaires, nous a rappelé
que nous sommes tous invités par le Christ à accueillir, à être à l’écoute, mais
aussi à être acteurs de notre société.
Les mouvements de la Mission Ouvrière ont été très marqués notamment par deux
rencontres : • En 2021, lors de la rencontre avec les mouvements d’Action
Catholique « Tous apôtres », à laquelle la JOC et l’ACO ont participé, le Pape
François réaffirmait la place des mouvements dans l’Église et la société, ainsi que
l’importance de la pratique de la Révision de Vie (Voir-Juger-Agir).
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Ci-dessus : veillée de prière pour le

conclave en la cathédrale st Just 

et st Pasteur

Ci-contre : en 1986 :  

le pape Jean-Paul II

  et le futur Léon XIV



LES ÉVÈNEMENTS À VENIR

17

Priez Marie avec l’application ROSARIO reprenant le Rosaire 

selon la Bienheureuse Pauline JARICOT.

Code pour rejoindre la Paroisse Sainte Croix en Narbonnais :

9301864

Pour toute information complémentaire, merci de me joindre au :

07 69 11 03 09



LES ÉVÈNEMENTS À VENIR
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ASCENSION-PENTECÔTE

Horair
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Jeudi 29 mai :

10 h : Messe à Sainte Bernadette 

Saint Martin de CUXAC 

 10 h 30 : Messe à Gruissan, 

à Saint Bonaventure

11 h : Messe à la cathédrale St Just

18 h 30 :   Messe précédée des Vêpres 

à Saint Bonaventure

Horaires des célébrations 

solennité

de l’Ascension du Seigneur : 

Horaires des célébrations 

solennité de PEntecôte : 

Samedi 7 juin

18 heures 

Messe anticipée :

 Notre Dame des Champs  

Basilique Saint-Paul-Serge

18 h 15 

Saint-Jean/Saint-Pierre

Dimanche 8 juin :

 9 h 15 : Messe à CUXAC D’AUDE

10 heures :  Messe à Notre Dame des

Champs

10 h 30 : Messe à GRUISSAN

 11 h : Messe présidée par Mgr Bruno

VALENTIN, en la basilique saint 

Paul-Serge avec Confirmations.
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RAPPEL DES HORAIRES DES MESSES DANS LA PAROISSE

Cathédrale Saint Just et Saint Pasteur : 

Mardi, jeudi et vendredi à 18 h 15

Dimanche : 11 heures

Basilique Saint Paul-Serge : 

Lundi à 18 h 15.

Samedi, anticipée du dimanche à 18 heures

Eglise Saint Sébastien :

Samedi : Messe en l’honneur de la Vierge Marie à 8 heures

Dimanche : 9 h 30 messe selon le rite extraordinaire

Chapelle de l’Hôpital : 

Mercredi à 16 heures.

Eglise Saint Bonaventure : 

Lundi, mardi, mercredi, jeudi et vendredi,  à 8 heures

Dimanche à 10 h 30 et à 18 h 30.

Chapelle de Saint Jean/Saint Pierre : 

Samedi, anticipée du dimanche à 18 h 15

Eglise de Cuxac : 

 le 2ème et le 4ème dimanche du mois, à 9 h 15

Eglise Notre Dame des Champs :

Mardi, jeudi, vendredi et samedi,  à 9 heures

Samedi, anticipée du dimanche à 18 heures

Eglise Sainte Bernadette :

Mercredi à 18 heures

Dimanche à 10 heures

Eglise de Gruissan :

Mercredi à 18 heures

Dimanche à 10 h 30
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     Samedi 10 mai : Ordination sacerdotale du frère Grégoire LEFEVRE au couvent

St Antoine de BRUXELLES.

     Mercredi 14 mai : rencontre de l’équipe d’animation pastorale.

     Jeudi 15 mai : Presbytère de Saint Paul, 15 h : partage de l’Evangile.

      Samedi 17 mai : Retraite de profession de foi.

     Dimanche 18 mai :  Saint Bonaventure repas fraternel à midi (18 €) et fête de la

Nature à partir de 14 h.

      Dimanche 25 mai : Baptêmes et Professions de foi à la cathédrale à 11 h.

     Jeudi 29 mai : Solennité de l’Ascension de Notre Seigneur Jésus Christ. (Voir

horaires des célébrations en page ci-dessus).

     Jeudi 29 mai à 10 h, messe de communions à Saint Martin de Cuxac et fête de

Notre Dame de Magri.

     De jeudi 29 mai au dimanche 1er juin : Retraite “Discernement et Vocation” pour

les jeunes de 16 à 30 ans 

     Dimanche 8 juin : Solennité de Pentecôte. (Voir horaires des célébrations en

page ci-dessus)

     Dimanche 8 juin : Confirmations des jeunes et adultes de la paroisse,

en la basilique saint Paul-Serge, présidées par Mgr Bruno VALENTIN 

(pas de messe à la cathédrale à 11 h).
    Lundi 9 juin : Pèlerinage à Notre Dame des Auzils. Départ du parking à 10 h. Messe

à 11 h.

     Dimanche 15 juin : Professions de Foi à Sainte Bernadette à 10 h et à Saint

Bonaventure à 10 h 30.

      Dimanche 22 juin : Premières communions à Saint Bonaventure, à Gruissan et à

la cathédrale st Just (horaires habituels)

     Jeudi 26 juin : 18 h, conférence au musée Narbo-Via organisée par le PUC sur les

origines du christianisme à Narbonne. 

     Dimanche 29 juin : Solennité de Saints Pierre et Paul.

Fête de pêcheurs à Gruissan. Messe à 10 h 30. Prière vespérale à 16 h suivie de la

bénédiction de la mer et des disparus en mer.

     Dimanche 29 juin : 15 h 30, Notre Dame de Marceille à Limoux, ordination

sacerdotale de Christie JAN. 



NOS JOIES ET NOS DEUILS

Baptêmes

Gruissan

Alice CEZANNE

Eden ROUCO

Basilique Saint Paul-Serge

Baptisés et confirmés :

Thara ACEDO

Lilian ANDERHALT

Manon BARSALOU

Sacha BOISBLEAU

Coralie CATHARY

Léa CLAUZIER

Joao DE SOUSA DIAS

Maëlys DUCRU

Mael DURAND

Lucy FERNANDEZ CABRERA

Margaux GALGANI

Mathis GASP

Heidi GUIHARD

Nyla JEAN

Ségolène LEGRAND

Thomas-Mickaël MENDOZA

Lili MOLING

Anthony MOUGENOT

Thérèse NGALE

Sarah PATALANO

Nino PEDEZZANI

Virginie PEREIRA

Arthys REMILA-VICIDOMINI

Noa RIPALTI

Axelle ROUSSEL

Denis ROUZIES

Marie SACKO

Mathilde SALMON-LEGAGNEUR 

-FAUGERAS

Maëlys ZAKAR
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Eglise Saint Bonaventure
Matia SPANEDDA
Laura SPANEDDA

Andrea BARSALOU
Liam BONHOMME

Kenzo COPPENOLLE
Giulia DI PAOLO

Valentin DI PAOLO
Agathe FELEZ

Dayna ROUSSEAU
Maya ROUSSEAU

Antoni SABATIER SILAÏ
Iris SAVY

Tiago VERGER-BIRAL
Garance ILDEVERT

Basilique Saint Paul-Serge

Maëlyne BERTHOMIEU



NOTRE MOIS EN IMAGES

Eglise Notre Dame des Champs

Micarelle NANETTE, 65 ans

Arlette GIARAMITA, 93 ans

Roger VRDIER, 73 ans

Odette SALETTE, 97 ans

Jean MESTRE, 94 ans

Remedios VERDU, 89 ans

Eglise Ste Bernadette

Monique BREMOND, 92 ans

Obsèques

Mariages
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Eglise Saint Bonaventure

Annie WISLER, 92 ans

Marie BLANCHET, 93 ans

Louise GABARROU, 90 ans

Odette AMOROS, 93 ans

Eglise Saint Sébastien

Françoise BARBOUTEAU, 104 ans

Gruissan

Andrée BADIA, 85 ans

Basilique Saint Paul-Serge

Antoine ROMERO, 87 ans

Thomas GAILLARD, 76 ans

René GALEY, 97 ans

Asuncion MORENO, 83 ans

Jean AMIEL, 84 ans

Mike ZABBARA, 32 ans

Yolande ROUSSEAU, 98 ans

Joseph GASPAR, 88 ans

Nicole CALMETTE, 83 ans

Robert MARQUIE, 97 ans

Cathédrale St Just et St Pasteur

Dolores LEBESSOUS, 94 ans

Cathédrale saint Just et Saint Pasteur 

Jean-Pierre PINOL

et Valérie LOGETTE

Axel DELBOURG 

et Audrey QUIQUIENPOIS
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